

## SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. . . . . 1'25 pesetas  
 Portugal, id. . . . . 300 reis

**Pago adelantado**

# LA LIBERIA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

## ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
 PLAZA MAYOR 14, BAJO

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## Semana Santa

Santa sí; porque en ella se conmemoran los misterios de la única, santa y verdadera religión; santa sí; porque en ella se celebra la institución del Sacramento por excelencia santo; santa en fin, porque toda ella está llena del recuerdo del Hombre-Dios, del Santo de los santos, en los momentos sublimes en que consuma la grande, colosal empresa de redimir á los hombres.

Vedlo entrar humilde en Jerusalén aclamado por el pueblo, que lo recibe con los honores del triunfador para dejar á la historia un testimonio perpetuo de su realza; pero considerad también como esos honores no quiso recibirlos más que una vez, siendo muchas las ocasiones en que pretendieron tributárselos.

¡Ah! Es que Jesucristo no quería llevar el mundo tras de sí con el ruido de sus triunfos, á la manera de un Alejandro ó de un Napoleón; no. Jesucristo aspira á mucho más. El triunfo de esos conquistadores fué grande, sí, fué rápido; pero fué fugaz, inconsistente, se desvaneció como el humo; y el triunfo de Jesucristo ha de ser estable, permanente, eterno. Ellos pudieron dominar los pueblos y subyugar las naciones con su imperio; pero, ese dominio era exterior y muchas veces aparente; Jesucristo reina sobre las almas, subyuga los corazones, y solo en ese dominio hay verdadera sumisión. Los conquistadores pasaron, los genios fenecieron, y apenas queda su memoria; y Jesucristo es hoy el que fué ayer y será siempre. Ellos, en fin, pudieron llenar una página en la historia, pero Jesucristo llena todos los tiempos; ellos vencieron luchando, llevando consigo la guerra y la destrucción; Jesucristo triunfa dejándose matar; aquellos ofrecían á los suyos los honores y el botín de la victoria; Jesucristo ofrece á sus discípulos

los dolores y tormentos de su cruz.

St. «Como me persiguieron á mí, os perseguirán á vosotros». Estas fueron sus palabras, y las palabras de Jesucristo siempre se cumplen. Pero como El triunfó sufriendo, también triunfarán los suyos; también su Iglesia saldrá siempre, como ha salido en el transcurso de diez y nueve siglos, victoriosa de sus persecuciones.

Hoy como siempre se le combate, y hoy como siempre los ataques que se le dirigen son injustos, cual lo eran los que dirigieron á Cristo; los crímenes que se le imputan son calumnias que se le levantan; y los pretextos, que para hacerlo se buscan, son tales que á nadie pueden engañar.

Hoy es muy común oír, que no se persigue á la Iglesia, sino al clericalismo, y especialmente á las órdenes religiosas, cuyo excesivo desarrollo es un peligro para la paz de los pueblos, para el comercio, la industria, la instrucción pública, etc., No lo creáis. Lo que se persigue, lo que se combate es la Iglesia, es la Religión católica, es á Jesucristo, cuyo espíritu perdura á través de los tiempos en esa divina sociedad por El establecida. El grito de combate es el mismo que salió de los labios judíos contra Jesucristo: «Nolumus hunc regnare super nos». No queremos que reine sobre nosotros. Bien claro se ha visto en Francia.

¿Ocurrirá acaso muy pronto lo mismo en nuestra patria? Tal vez. Temblemos, no por la Iglesia, que esa no muere. Temblemos por España.

X.

### La campanilla de los muertos

(CUENTO DE SEMANA SANTA)

Juan, préstame la campanilla.  
 ¡A mí también! y á mí, y á mí.  
 Rodeado de una turba de camaradas que se disputaban la dicha de agitar la campanilla, Juan, el hijo del sacristán, recorría el pueblo tocando á los oficios de la tarde.

Era el Viernes santo. Desde la víspera por la mañana, las hermosas campanas del viejo campanario estaban mudas, habían partido para Roma, como decían los muchachos, hasta el Aleluya de Pascua. No quedaba más que la campanilla de los entierros para anunciar á los fieles la hora del Via-crucis y el sermón de la Pasión.

El viejo sacristán había confiado la campanilla á su hijo, recomendándole mucho que no la rompiera. Por eso, Juan no la prestaba más que á sus íntimos; á los demás, les decía: "tu no tienes bastante fuerza y la dejarías caer."

En todas las esquinas los chicuelos repicoteaban de lo lindo la campanilla, y hombres y mujeres se apresuraban á ir á la iglesia para escuchar el relato del terrible drama del Calvario.

La turba de chicuelos avanzaba hacia el campo. A la salida del pueblo se elevaba una casa pretenciosa rodeada de un jardín plantado de tejos. Era la morada de don Segundo, propietario venido sabe Dios de donde, que nunca ponía los pies en la iglesia y cuyas impías conversaciones tenían escandalizado á todo el pueblo. Le habían puesto el mote de "el francmasón."

¡Una idea! dijo uno de los galopines; detengámonos á la puerta del francmasón á ver si viene á ver si viene á convertirse y á prepararse para cumplir con la Iglesia. Y en efecto, se colocaron frente á la puerta y se pusieron á sacudir de firme la campanilla, uno en pos de otro.

Don Segundo se encontraba en su jardín acompañado de dos hombres al parecer de su misma calaña, y cansado ya de la persistencia del ruido, se aproximó á la verja y les gritó:

—Basta ya de alboroto, hato de granujas; á ver si os largáis de aquí con viento fresco, ó voy á denunciaros al alcalde.

El ruido de la campanilla redobló. Drilin, din, drilin, din.  
 ¿Cómo es eso, tunantes, os estáis burlando de mí?

—Mirusté señor, respondió gravemente uno de los chicos; nosotros no lo hacemos por jugar, tocamos la Pasión pa hacer ir la gente al sermón; hoy es Viernes santo.

—¡El sermón!... me río yo de vuestro sermón. De seguro que es el cura quien os ha mandado á hacerme este ruido. Vais á ver el caso que hago yo de vuestra campanilla y vuestro Viernes santo.

Y ciego de rabia al ver el aire de chunga de los chicuelos que tocaban á más y mejor, don Segundo se precipitó á la calle distribuyendo pescozones á diestro y siniestro.

Los niños se dispersaron como

bandada de gorriones asustados; pero el que tenía la campanilla, embarazado con el peso, fué alcanzado por el irascible don Segundo, quien arrebatándosela de las manos la tiró contra las piedras, donde la campanilla se rompió lanzando un sonido lúgubre.

¡Ea! id á decir al cura el caso que hago yo de sus sermones y de su campana. Si no está contento, que venga á reclamarme los trozos

Y los muchachos entraron en el pueblo llorando.

"El francmasón nos ha robao la campanilla y la rompió jurando como un condenado... dijeron al sacristán, Juan y sus amigos."

Ese hombre no tiene perdón de Dios, murmuró el sacristán. Y á lo que dicen piensa hoy comer de carne.

Jesucristo perdonó á sus verdugos, dijo dulcemente el cura á su viejo sacristán.

Es verdad, señor cura; pero á pesar de eso ni Judas ni el mal ladrón se convirtieron. No me quitará nadie de la cabeza la idea de que ese ganapán acabará mal.

II

Don Segundo, como perfecto librepensador, se había propuesto celebrar el Viernes santo, con una suculenta comida, de carne por supuesto.

Por eso, en la mesa de su comedor, se ostentaban pasteles de hígado, salchichón, jamón, aves, etc. flanqueado todo con botellas de viño y frascos de aguardiente.

Los convidados llegaron. Eran estos, un empleado que quería significarse para ascender, un superhomo de pueblo que suplía con impías baladronadas la vaciedad de su cerebro y unos cuantos perdidos que á fuerza de rodar por el mundo, habían perdido el respeto á todo lo divino y humano.

¡Muera la clericala! ¡guerra á la superstición! gritó el anfitrión, á guisa de *Benedicite*.

La comida se fue sazonando con los más groseros y tabernarios chistes, contra los frailes, los curas y las monjas. Se tronó contra el clericalismo y contra la inquisición.

Durante los postres, don Segundo refirió á sus convidados la aventura de la campanilla. Como debe rabiarse el cura, dijo soltando una carcajada que no encontró eco.

¡La campanilla de los difuntos! exclamó asustado uno de los presentes. Al que se burla de ella le ocurre pronto una desgracia.

¡Hola, amigo mío! Tú, por lo visto, eres más supersticioso que los que van á misa. Y excitado por las libaciones, don Segundo gritó: "Ved esta media salchicha. Apuesto é que me la como de un bocado y bebo detrás un baso de agnardiente, sin que me haga daño al



gundo, aunque hoy sea Viernes santo...

Pero... casualidad, dirán algunos... misterio, pensarán otros.

Don Segundo se puso muy encendido, después amoratado y cayó contra el respaldo del sillón gritando:

—Me ahogo... dadme de beber... El trozo de salechicha estaba detenido en su garganta.

Con los ojos saltando de sus órbitas y el rostro desmesuradamente hinchado, en vano pedía ayuda a sus compañeros. Estos le golpeaban la espalda, tentaron hacerle vomitar... todo fué inútil; la congestión crecía rápida, terrible.

Don Segundo estaba loco. La sangre que hervía en su cerebro, resonaba en sus oídos y ritmaba en ellos los sonidos precipitados de la campanilla. Drilin, din, din... drilin, din.

¡Callaos, granujas! fuera de aquí gritaba a la turba de chiquillos que, en su delirio, creía ver en su derredor.

Un médico... dijo uno de los asistentes. Un sacerdote, se atrevió a decir otro que en presencia del agonizante recobraba las creencias de su juventud.

¡El cura! dijo irónicamente el moribundo, el cura está sentado sobre mi pecho... toca su campanilla... ¡Vete de aquí, hombre negro! ¡Ah! yo tengo tu campanilla, si... ven a buscar los pedazos!

Estas palabras pronunciadas con voz ahogada y sibilante, era lo único que se oía en el temeroso silencio de aquella sala.

El rostro del moribundo tomó repentinamente una expresión de rabia y de terror.

¡Ah! ya vuelvé... me hace tragar los pedazos... esto me ahoga... ¡Perdón! cura... tu Dios te ordena perdonar... Y los ojos se le inyectaron en sangre, su pecho se levantó y un último espasmo retorció los miembros de don Segundo, cuya boca quedó entreabierta con una mueca siniestra. Estaba muerto.

A la mañana siguiente, Juan fué a recoger los restos de la campana de los difuntos, y supo la terrible tragedia.

El viejo sacristán triunfaba. No juzguemos a nadie, decía el buen cura. Ese a quien usted cree condenado, ha gritado ¡perdón!

El entierro civil de don Segundo desfiló tristemente por las calles, y la campana de los difuntos no sonó para invitar a los fieles a unirse al fúnebre cortejo...

ROMAIN.

## FIESTAS RELIGIOSAS EN CIUDAD RODRIGO

La Congregación de Jesús Nazareno a la que se debe el incremento que en nuestra ciudad van tomando las funciones religiosas de Semana Santa ha organizado un programa completo para la de este año, que por considerar ha de agradar el conocerlo a nuestros lectores, lo damos a continuación:

### Domingo de Ramos.

Al toque de oraciones dará principio en la iglesia de San Agustín, un

solemne triduo, sólo para hombres, como preparación para recibir la Sagrada Eucaristía, que repartirá el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo a los congregantes y demás fieles, el Miércoles Santo a las siete de la mañana, debiendo hacer presente que esta comunión servirá de cumplimiento Pascual; las conferencias de dicho triduo estarán a cargo del licenciado don Lucas Pérez Pacheco, cura párroco de San Cristóbal.

### Miércoles Santo.

A las siete de la tarde y desde la iglesia de San Agustín se trasladarán procesionalmente a la Capilla de la Cárcel, el Paso de los Azotes; a la parroquia de San Isidoro la venerable imagen (nueva), «del Señor en la Caída con Simón Cirineo»; a la Capilla de Cerralbo las imágenes de Cristo Crucificado y la Santa Cruz, dejándose la Virgen de los Dolores, en la Capilla del Corazón de María.

### Jueves Santo.

Por la mañana después de horas canónicas, se celebrarán en la Iglesia de San Agustín los Oficios de este día y en la tarde, terminadas las Tinieblas, serán llevados procesionalmente el Paso de los Azotes y el Señor en la Caída, desde la Capilla de la Cárcel y parroquia de San Isidoro respectivamente, donde habrán permanecido todo el día, a la Santa Iglesia Catedral.

### Viernes Santo.

En este día y concluido el sermón de la Pasión, la imagen de los Dolores, acompañada de señoras, y la del Nazareno de los congregantes, saldrán respectivamente de la Capilla del Corazón de María y San Agustín con objeto de verificar el encuentro que tendrá lugar en la Plaza Mayor, donde habrá una breve exhortación ó plática alusiva al acto, a cargo del presbítero y coadjutor de Retortillo don Alfonso García, continuando después la procesión con las dos imágenes a la Santa Iglesia Catedral.—En la tarde a las cinco y media tendrá lugar el sermón de la Soledad y a continuación se organizará la procesión del Santo Entierro en la forma siguiente:

#### Primer grupo.

- 1.º Pendón, Trompetas y todos los atributos de la Pasión del Señor.—
- 2.º Oración del Huerto con su congregación.—
- 3.º El Señor en los azotes.—
- 4.º El Señor después de los azotes.—
- 5.º Banda de música.

#### Segundo grupo.

- 6.º Congregación del Nazareno con su Imagen.—
- 7.º San Juan, la Virgen, Angel, Magdalena, Verónica, María Salomé, Samaritana, Cleofe, Marta y piadosas mujeres.—
- 8.º Penitentes con el Señor en la caída.—
- 9.º Soldados Romanos.

#### Tercer grupo.

- 10 Jesús Crucificado.—
- 11 Nuestra Señora de las Angustias, V. O. T.—
- 12 La Santa Cruz con su cofradía.—
- 13 El Santo Sepulcro.—
- 14 Nuestra

Señora de la Soledad.—15 Clero, Autoridades y Banda de música.

### Domingo de Pascua.

A las diez y media de la mañana, las imágenes de la Santísima Virgen y de Jesús Resucitado, saldrán de San Agustín; aquélla, acompañada de todas las señoras devotas, y éste, de los congregantes, con objeto de realizar el encuentro en la Plaza Mayor, y efectuado éste, continuará la procesión con dichas dos imágenes, por las calles de costumbre, para terminar en citada iglesia de San Agustín, en donde se celebrará una misa rezada.

## Ayuntamiento

Ignorábamos nosotros que el martes pasado celebraría sesión subsidiaria la Corporación municipal y por esto no asistimos a ella, siendo más de sentir cuando nos hemos penetrado de cuanto allí ocurrió, aunque para ello hayamos necesitado hacer toda nuestra información fuera de la casa; y no pudiendo organizar nuestras notas en forma debida nos limitaremos a consignar lo más importante, haciendo omisión de palabras gruesas y apreciaciones fuertes, que de todo nos dicen se oyó, en el nuevo salón de sesiones, de la modernísima casa consistorial.

Antes de pasar más adelante explicaremos la sorpresa que nos produjo la noticia de haberse celebrado la subsidiaria.

El domingo si bien es verdad no se reunió número bastante de concejales para celebrar la ordinaria, no es menos verdad que haciendo lo acostumbrado, cuando hay interés en celebrar sesión, se pudo haber mandado recado a uno de los concejales de la ciudad y se hubiera conseguido el número necesario; esto nos hizo creer no habría asunto urgente, y como además el martes es día de mercado, y entre los concejales hay buen número de industriales y comerciantes, jamás pudimos esperar que en este día y a la hora de los negocios se estuviera celebrando sesión, por lo perjudicial que el señor alcalde sabe es a sus compañeros abandonar durante esas horas sus negocios.

De haberse celebrado la sesión el mismo martes, pero por la tarde, seguramente hubieran asistido algún concejal más, y nosotros podríamos haber tenido conocimiento de la cosa.

Como favor especial hemos podido averiguar que el objeto de la citación era aprobar la construcción de obras, en el local habitado por la Guardia civil, toda vez que otro local, que para más comodidad se había arrendado, no po-

dría utilizarse por haberse arrepentido su dueño, y resultar imposible que los individuos de la benemérita tengan comodidad en la casa actual, sin hacer la obra objeto de la sesión.

Un concejal dijo no estar conforme con ejecutar obras en locales que no son propiedad del pueblo cuando este tiene magníficos edificios.

Trató de contestarle el señor alcalde y como el señor Montero creyese que para discutir en la forma que lo hacía el Presidente, debiera abandonar el sillón presidencial este no lo hizo, y negándole la palabra al señor Montero se puso a votación si debiera ó no ejecutarse la obra, resultando del escrutinio *empatada la votación*.

De acuerdo con la ley, por ser subsidiaria la sesión, pasó nuestra corporación a votar la urgencia ó no, resultando *otro empate*.

Tercera votación, sobre si se han de ejecutar ó no las obras, teniendo que hacer uso del *voto de calidad*.

Nos dicen también que se ha interpuesto un recurso de alzada, y que se oyeron cosas sabrosas, y que ya se están ejecutando las obras origen de la batalla...

Esperemos que se lea y apruebe el acta y daremos conocimiento a nuestros lectores; hoy es punto menos que imposible nuestra labor.

### COMENTARIOS

¿Por qué el interés en aprobar en martes y a las once, la construcción de las obras?

¿Por qué negar la palabra a los concejales?

¿Por qué no abandonar el sillón presidencial, cuando de discutir con otro concejal se trata?

Conocemos la opinión de los que en contra del presidente han votado. Quieren se haga obra aun con presupuesto mayor si es necesario; pero en *locales del municipio*, quieren que no se gaste nada del pueblo en un local del que ni aun arrendamiento hay hecho; pero conste que son tan partidarios como el que más de facilitar alojamiento cómodo a la Guardia civil en locales de la propiedad del pueblo así nos lo dicen y así lo decimos.

De lamentar es que ligerezas pueriles den al traste con la buena armonía que dentro de la corporación ha reinado; de sentir es, que se lleven a las sesiones prejuzgadas las cuestiones dando origen a conflictos como el planteado que promete dar juego y ser el principio de una campaña que no puede



mos pronosticar el resultado pero que siempre será fatal para todos y en especial para algunos.

## LO QUE SE DICE

Lo que se dice es tanto y tan sabroso, y lo que se espera decir es tan original y sorprendente que causará admiración y extrañeza á muchos.

—Se dice que el domingo no celebró sesión la Corporación municipal, aunque fácil le hubiera sido con solo avisar, como de costumbre, á un concejal de la ciudad, y

—Se dice que esto prueba no había asunto perentorio que tratar el domingo pasado.

—Se dice en cambio que el martes ya fué necesario tratar en la subsidiaria un asunto *urgentísimo*, y que á pesar de ser mercado, y comerciantes é industriales varios concejales, se celebró sesión.

—Se dice también que el asunto á tratar ya venía hace tiempo sujeto á dilaciones, con ofertas y promesas.

—Se dice que apretaban las *hechuras* y que por evitar lo que algunos consideran una vergüenza, que estaba próxima, *urgía* resolver, y resolver en cierto sentido, con el que no están conformes todos los ediles.

—Se dice que en la sesión se oyeron *cosas* sabrosísimas y que algún concejal invitó á la Presidencia á discutir fuera del sillón.

—Se dice que la Presidencia consideró justa la indicación pero no la atendió.

—Se dice que hubo votaciones... en las que jugó importantísimo papel el voto de calidad.

—Se dice que le fué negada la palabra á algún concejal.

—Se dice que esto dió origen á protestas.

—Se dice que continúan los perros con bozal por *mor* de la morcilla.

—Se dice que la sesión subsidiaria, nacerá un recurso de alzada.

—Se dice que mañana habrá *palmas* en la casa del pueblo. Así lo requiere el día.

—Se dice que ahora es cuando el pueblo debe asistir á las sesiones para... instruirse.

—Se dice que se ha suprimido *el olivo* en los ramos, destinados á los concejales, y en cambio abundarán el laurel y romero, sin que falte el tomillo.

—Se dice que son muchos los *arrepentidos* y se explica esto en semana santa.

—Se dice que no es lo mismo predicar que dar trigo y esto es innegable.

—Se dice que prácticamente habrá que convencerse de que no dan buen resultado las bodas, cuando éstas se celebran entre dos luces.

—Se dice que entre los festejos para el centenario de "El Quijote", figuran: función de teatro, orfeón, sexteto, discursos, etc., etc., pero que será la entrada de pago...

—Se dice que en el establecimiento de don Casimiro Muñoz se halla á la venta la nueva obra del señor Unamuno, "Comentarios á la vida de don Quijote y Sancho". Esto es verdad.

—Se dice que para atender á las exigencias del empedrado hay necesidad de destinar á este servicio empleados del resguardo de consumos, y lo gracioso es, que se nos dice que al dejar mano en este trabajo han de prestar vigilancia nocturna en aquel servicio.

## LA COMANDANTA

Terminada la vista del proceso seguido contra Eloisa Bajo y otros se dictó sentencia, imponiendo las siguientes penas.

A la comandanta, Eloisa Bajo, catorce años, diez meses y veintiocho días y 1.500 pesetas de multa.

Al falso comandante, Manuel Cortinas, trece años, dos meses y cuatro días, y multa de 1250 pesetas.

A Julio Anglada, nueve años, nueve meses y veintian días y multa de 750 pesetas.

Alfonso Villarino, amante de la Eloisa, y á la criada Eusebia Bárcenas, fueron absueltos libremente.

## NOTICIAS

Durante la pasada semana han visitado nuestra redacción *Por Castilla* revista regional, que se publica en Madrid, y *Tierra Castellana*, revista ilustrada que ve la luz en Valladolid.

Sentimos que los estrechos límites de nuestra modesta publicación, nos impidan hacer ver á nuestros lectores las excelentes condiciones de ambas y el vacío que á un tiempo han llenado las dos nuevas publicaciones. Nos concretamos, forzosamente por hoy, á devolverles el saludo y honradísimos establecemos el cambio.

Publicaciones como las de que hoy nos ocupamos son las beneficiosas á la región á que se destinan, y son dignas del apoyo y predilección del público por lo que no dudamos en recomendarlas á nuestros lectores.

Mucha prosperidad y larga vida, estimados colegas les desea la redacción de LA IBERIA.

Las compañías de los ferrocarriles de Salamanca á la Frontera de Portugal y la del Miño y Duero anuncian al público trenes rápidos entre Medina y Oporto y viceversa con carruajes de 1.ª y 2.ª clase.

Circulan los miércoles y sábados en dirección Salamanca á Oporto y los martes y viernes Oporto á Salamanca.

Estos trenes tienen enlace con los principales correos y expresos de las líneas siguientes combinadas

Con motivo de la feria de Botijeros y Semana Santa la compañía S. F. P. anuncia billetes especiales de ida y vuelta entre las estaciones de la línea y la capital á precios reducidos.

Estos billetes se expendrán del 19 al 23 y valdrán para el regreso hasta el 26.

Los precios desde esta ciudad son en 1.ª 14'20, en 2.ª 10'65, y 6'40 en tercera.

Ha trasladado su residencia á esta ciudad, nuestro buen amigo don Esteban Sánchez-Manzano.

En breve se pondrá á la venta un interesante folleto de nuestro amigo y colaborador Modesto Pérez, titulado "La niña divina".

Ha salido para Sequeros don Juan Antonio Estella, con motivo del reciente fallecimiento de su señor hermano

Le acompañamos en su justo dolor.

Para Zamora ha salido don Tomás Risueño con su distinguida familia, para Horiuela doña Dolores Muriedas en unión de sus hijas, y para Madrid con objeto de asistir al enlace de la señorita María Torroba, la hija de nuestro respetable amigo don Juan Aparicio, Caridad.

Nuestro amigo don Antonio Cuadrado ha sufrido un ligero retroceso en la enfermedad que padece.

Deseamos su mejoría.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á don Emiliano Rodríguez Risueño, profesor de la Universidad de Valladolid.

Los labradores esían de enhorabuena. La lluvia de estos días ha hecho renacer la calma y los temores por la pérdida de la cosecha se han trocado en grandísimas esperanzas. De todo corazón les felicitamos.

Se encuentran en esta ciudad, don Amando Cacho, y la bella señorita Carmen Prieto, hermanos políticos de don Jerónimo Moretón

Con el presete número cumple LA IBERIA los dos años de su publicación.

La redacción agradecida por el creciente favor que el público le dis-

pensa, proyecta introducir reformas de importancia dentro de los reducidos elementos de que dispone, como demostración de gratitud á sus lectores.

Un conocido y joven industrial de esta ciudad, ha realizado en el día de hoy, la primera excursión en un bonito y elegante locomovil de su propiedad, á la inmediata villa de Fuente-guinaldo.

Nuestro particular amigo don Nicolás Valls, ha salido para Madrid, sustituyéndolo en esta administración, don Manbel Hernández Jorge, oficial de telégrafos de la de Salamanca.

Ha fallecido en Payo, el vecino de aquel pueblo Romualdo Domínguez Pascual, á consecuencia de las lesiones que involuntariamente, al parecer, le fueron inferidas por el vecino de Eljas Hermenegildo Ramos Carrasco, hallándose jugando á la barra

En las obras que para el aprovechamiento de un salto de agua que en Barba de Puerco y en el sitio denominado «Poyo de la Buraquita» se llevan á cabo, estaban cargando un barreno los obreros Juan Sardña y Francisco Fonseca, de nacionalidad portuguesa, y como observaron que la boca del barreno era más pequeño que el cartucho de dinamita, atacaron este con una pistoleta, explotando aquel é hiriendo gravemente á los mencionados obreros y al capatáz Augusto Figueredo.

A última hora nos dicen que el Sardña ha fallecido.

## CULTOS

Día 16 de Abril—Dominica de Palmas—Santos Toribio de Liébana, Engracia y compañeros mártires.

La misa y oficio divino de la Dominica, con rito semidoble y color morado.

Santa Iglesia Catedral.—A las nueve bendición y distribución de palmas, procesión y misa conventual con pasión cantada; á las once misa rezada.

Capilla de Cerralbo.—A las siete y media bendición de ramos y misa parroquial.

Parroquias.—A las nueve bendición de ramos y misa conventual; por la tarde á las tres santo rosario y ejercicios de Via-Crucis.

Día 20—Santa Iglesia Catedral—A las ocho y media consagración de los Santos Oleos y misa Pontifical, y á la terminación se trasladará procesionalmente el Santísimo al Monumento—Por la tarde á las dos el Mandato y sermón.

Parroquias—A las diez los oficios propios de este día.

Día 21—Santa Iglesia Catedral—Por la mañana á seis sermón de Pasión á cargo del Licenciado don Tomás Rodríguez Hurdísán, á las nueve oficios propios del día; á las doce sermón de las siete palabras; por la tarde, á las cinco y media sermón de la Soledad á cargo de un Rvdo P. Misionero del I. C. de M

**Se venden** una bonita casa en el pueblo de Boada, y otra con magníficos locales propios para fábrica, en el de Fuente de San Esteban. En la redacción de este periódico informarán.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.



# FARMACIA PENINSULAR

PORTUGAL

Playa de FIGUEIRA DA FOZ - 83, RUA DE BERNARDO LOPES, 85 (Frente á la entrada del CASINO PENINSULAR)

Farmacia especialmente dedicada á la colonia balnearia española.—Gran depósito de preparados farmacéuticos.—Aguas medicinales nacionales y extranjeras.—Drogas importadas de las primeras casas de Francia y Alemania.

52—46

CASA DE Servicio Permanente

CASA DE Servicio Permanente

## Compañía Francesa del

**GRAMOPHONE**

BARCELONA



Unico depósito en Ciudad Rodrigo

Hijos de Leandro Pérez

PLAZA DE BÉJAR, 1 y 2

**DISPONIBLE**

## Fotografía Artística Viuda de Oliván

Paseo de las Carmelitas, Salamanca. Puerta de Santiago, Ciudad Rodrigo

Retratos de todas clases, precios y tamaños.

Especialidad en retratos para niños.

## RELOJERÍA, PLATERÍA Y OPTICA

## Eustaquio Calleja

PLAZA MAYOR, 11

Profusión en regalos para bodas.

## Venta en pública subasta

de la casa número 8, del Campo de San Vicente de esta ciudad (intramuros).

El remate tendrá lugar en la Notaría de don Telesforo Mayor, el 23 de Abril próximo (Domingo de Pascua) á las doce, admitiéndose pujas á la llana desde las once, pudiéndose hacer proposiciones verbales ó escritas á don Sebastián Gómez Román, Plaza de Béjar número 6, segundo, desde ahora, hasta el día de remate. El pliego de condiciones estará de manifiesto 15 ó 20 días antes, en dicha notaría. No se admitirá proposición menor de 3 750 pesetas en que está capitalizada.



**SE ADMITEN**

**ANUNCIOS**

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO

# COMPañÍA ANÓNIMA DE CRÉDITO, COMERCIO, CONSTRUCCIONES Y SEGUROS

**FRANCO-INGLESA**

Capital social: **10.000.000** de pesetas

OFICINAS: Calle de Churruca, 4, bajo.-San Sebastián (Guipúzcoa)

Maquinaria agrícola de todas clases. Instalaciones mecánicas para riegos de campos y huertas, sistema económico. Máquinas de lavar ropa para Hoteles, Cuarteles, Hospitales y casas de familia. Ventas á plazo y al contado.—Presupuestos GRATIS para grandes instalaciones.

## SECCION DE SEGUROS A PRIMA FIJA

### Seguro de Vida y Retiro

Altamente recomendable. Con una cuota económica, después de 15 años, se obtiene una renta mensual por todo el tiempo que vive el asegurado.

### Seguro Infantil

El más beneficioso reconocido. Dotes para niños desde la edad de un mes hasta los 17 años; pagando una cuota desde 1 á 5 pesetas hay dotes hasta 2.800 pesetas

Representante en Ciudad Rodrigo: **Vicente Cuadrado Pino**, Plaza Mayor, 22